

Aktionen, Programme und Publikationen
der Konrad-Adenauer-Stiftung

Zum vierten Mal veranstaltet die Konrad-Adenauer-Stiftung in diesem Jahr ihre internationale Fachkonferenz **Europa im Wandel. Literatur, Werte und europäische Identität**. Nach Prag, Danzig und Budapest findet die Konferenz unter dem Titel „Brücken bauen in Europa“ vom **19. bis 22. April 2007** in Lettlands Hauptstadt **Riga** statt. Die Stiftung sieht die Europäische Union nicht nur als Freihandelszone, sondern als Identitäts- und Kulturgemeinschaft. Für das innere Zusammenwachsen der EU ist es daher notwendig, immer wieder die Gemeinsamkeiten, aber auch die Bruchlinien europäischer Identitätsmuster aus unterschiedlichen Perspektiven zu beleuchten. Von deutscher Seite sind neben dem KAS-Vorsitzenden Bernhard Vogel und seiner Stellvertreterin Beate Neuss Bundestagspräsident Norbert Lammert und Bundesbildungsministerin Annette Schavan dabei. Die Konferenz wird in einem Tagungsband dokumentiert.

★

Der Vorschlag des thüringischen Ministerpräsidenten Dieter Althaus, mit einem Solidarischen Bürgergeld einen grundlegenden steuer- und sozialpolitischen Systemwechsel in Deutschland einzuleiten, hat zu intensiven Diskussionen geführt. Die Konrad-Adenauer-Stiftung hat namhafte Experten gebeten, den Vorschlag wissenschaftlich zu prüfen. Die Studien sind jetzt im Lucius-Verlag als Buch erschienen („Das Solidarische Bürgergeld. Analysen zu einer Reformidee“, herausgegeben von Michael Borchard, 286 Sei-

ten, Euro 34,00, ISBN 978-3-8282-3093-8). Damit liegen mit den Gutachten von Michael Opielka und Wolfgang Strengmann-Kuhn erstmals zuverlässige Berechnungen zur Finanzierung eines „Grundsicherungsmodells“ vor. Eine ethische Bewertung nehmen die Studien von Joachim Fetzer (aus der Sicht der evangelischen Sozialethik) und Michael Schramm (katholische Soziallehre) vor.

★

Eine dreitägige internationale Fachkonferenz zu **Democracy in Cuba: Seeking Common Initiatives** findet vom 24. bis 26. April in Berlin statt. Vertreter von Regierungen, der Zivilgesellschaft der Europäischen Union, Lateinamerikas, der USA sowie der kubanischen Zivilgesellschaft im Exil werden die Möglichkeiten eines demokratischen Wandels in Kuba diskutieren und Handlungsempfehlungen formulieren. An der Konferenz nehmen unter anderem die ehemaligen Präsidenten Václav Havel (Tschechien), Aleksander Kwasniewski (Polen), Luis Alberto Lacalle (Uruguay) und Ricardo Lagos (Chile) teil.

★

Der **Jahresbericht 2006** der Konrad-Adenauer-Stiftung ist soeben erschienen. Neben den gewohnten Berichten der Hauptabteilungen und allgemeinen Informationen stellt das Kapitel „Einblicke 2006–2007“ die breite politische und fachliche Kompetenz und Expertise der Konrad-Adenauer-Stiftung dar. (Bestellungen über Tel. 0 22 41/2 46 25 92; E-Mail: publikationen@kas.de).